



いきいき通信

163号 (平成30年12月号)



iki iki - tushin

Take Free!

水源の里・老富の資源を共に守る活動がスタート

12月1日(土)、水源の里・老富で「第1回 2019 水源の里老富の保全活動」が、UA ゼンセン(全国繊維化学食品流通サービス一般労働組合同盟)京都府支部の43人の仲間の協力により開催されました。先月6日に協定書を締結した両者が取り組んだこの日は、天候にも恵まれ、充実した活動日和となりました。

午前中には、ミツマタの雪害を防ぐ作業を実施。竹で作った支柱を群生地内のミツマタ約100本に設置しました。

午後からは、シャガ群生地内で、シャガの生息域を脅かしているシダ植物や杉枝の除去作業を実施。シャガを踏まないように気をつけながら1本1本手作業でシダを抜いていき、30分ほどの作業で軽トラ約2台分を超える量が取り除かれました。

UA ゼンセン京都府支部まちづくり委員会の前田憲吾委員長は「地元の方々と一緒に汗を流すこの取組が、いずれ知恵を出しあう関係となっていけばと願う。息の長い活動にしていきたい」と展望を述べられました。

来年の7、8月ごろには、第2回の保全活動も計画されており、更なる関係性の発展が期待されます。



シャガ群生地のシダ除去に汗を流す参加者

水源の里・市野瀬が第2回「自然薯まつり」を実施

11月24日(土)、あやべ温泉前を会場に、水源の里・市野瀬が「自然薯まつり」を開催。温泉客らに市野瀬自慢の特産品を紹介しました。

水源の里・市野瀬をPRするため昨年から取り組まれている「自然薯まつり」。今年は猛暑や長引いた大雨のせいで収穫量が少なく、自然薯が一層希少なものとなった中でしたが、集落の自然薯を持ち寄り60本を準備。ほとんどが売り切れたほか、自然薯のとろろご飯も完売の人気ぶりでした。

中には、あやべ温泉で同窓会をされていた方々が、「お土産に」と10本以上を一気にお買い求めされる場面もありました。

水源の里・市野瀬では既に来年の生産に向けた準備に取り掛かっており、植え付け技法の向上を目指されています。

市野瀬の自然薯は、五泉町の波多野酒店にてご購入いただけます。なお、売り切れの際はご容赦ください。



天気にも恵まれ好調な売れ行きだった「自然薯まつり」

龍谷大学とのコラボで市志の「ミツマタ群生地」活用事業開始

12月1日(土)、水源の里・市志で、「ミツマタ」の植樹が行われました。龍谷大学政策学部・的場ゼミの学生10名も参加し、350本のミツマタの植栽が行われました。

市志の「どんぐりの森」には、ミツマタが約1haの面積で群生しています。市志はこれを新たな集落資源とするため、大学生と連携した新たな事業に取り組まれています。

イベント計画を共同で作成されており、3月には市志のミツマタ群生地を巡る交流イベントでは、的場ゼミの2回生を中心にイベントのチラシを作成されました。

3月のイベントではJR綾部駅から送迎バスも出ますので、ご友人お誘いあわせの上、ぜひご参加ください。



学生製作によるイベントのチラシ

【イベント名】水源の里・市志「ミツマタ群生地見学会」

【内 容】市志のミツマタ群生地を巡るウォーキング

【日 時】平成31年3月30日(土) 10:00 水源の里・市志 集合

☆送迎バスご利用の場合 8:45 JR綾部駅北口集合

9:00 // 出発

【持ち物】ウォーキングに適した服装、雨具、飲み物

【参加費】1,000円(昼食、そばのお菓子、保険料込み)

【募 集】先着30人 平成31年3月20日(水)締切

【申込先】上林いきいきセンター Tel.54-0095、Mail.teijyutiiki@city.ayabe.lg.jp

水源の里の魅力をまとめた小冊子の「中間報告会」開催

12月13日(木)水源の里4集落(老富・光野・市志・市野瀬)を対象に行われている、集落の魅力を1冊の小冊子にまとめる「水源の里 AtoZ」の中間報告会が、京都市内の龍谷大学大宮学舎で開催されました。これまで半年以上にわたり進められてきた「水源の里 AtoZ」制作も、いよいよ大詰めを迎えようとしています。

この日、地元水源の里集落からは9名が参加。龍谷大学的場ゼミと京都産業大学滋野ゼミの学生による1班15分の中間報告に耳を傾けました。

学生は、各集落で重ねたヒアリングの中で、心に残ったこと、印象的だった言葉などを報告し、現場でしっかりと学びを深めてきたことを伺わせる、ストーリー性が高く魅力的な言葉が幾つも披露されました。

今後、内容の最終確認、デザイン化を経て、オリジナル冊子を作成されます。

2月28日(木)には、「完成報告会」を綾部市の北部産業創造センター(いずれも予定)で開催し、1年の成果が発表されます。



半年以上に及んだ時間を共にしてきた学生と水源の里集落の方々

上林いきいきセンターからのお知らせ

◎上林いきいきセンターの年末年始の業務について

上林いきいきセンターは12月29日(土)から1月3日(木)まで休業となります。4日(金)から通常業務となります。なお、バスの待合室側スペースは年末年始も通常どおりご利用いただけます。本年も大変お世話になりました。来年もよろしくお願ひします。